

消

こんにちは！
費生活相談室です 93

消費生活相談室 (☎47-1106 FAX44-7957)

◆入居時のトラブル
入居申し込み時に、手付金が必要と言われ支払った。数日後、キャンセルを申し出ると、手付金の返金はできないと言われた。
◆アドバイス
賃貸借契約の申し込み時に、手付金・申込金などの名目で金銭(預かり金)を求められることがあります。が、契約が成立する前に支払われた預かり金は、本来返金されるべき性質のもので、トラブルを避けるため、

賃貸住宅のトラブル

新年度に向けて、就職・転勤・進学などで新しい住居を契約したり、これまでの賃貸住宅を退去することが増えますが、それに伴いトラブルも増加する傾向にあります。

◆入居時のトラブル

入居申し込み時に、手付金が必要と言われ支払った。数日後、キャンセルを申し出ると、手付金の返金はできないと言われた。

◆アドバイス

賃貸借契約の申し込み時に、手付金・申込金などの名目で金銭(預かり金)を求められることがあります。が、契約が成立する前に支払われた預かり金は、本来返金されるべき性質のもので、トラブルを避けるため、

み

みんなで拓く人権文化 79

地域振興課人権政策室 (☎47-1102)

ふれあいのルネッサンス

町内のトンドさんの係として、飾り付けと火入れ式に参加しました。いよいよ火入れの時間になったのですが、集まった人は高齢者が多く、子ども連れの若い人たちは数えるほどしかいませんでした。地域により違うとは思いますが、私が育ったのは小さな村で、トンドさんは子どもたちの出番でした。正月七日が過ぎると、子どもたちは年長者(高学年)の指示のもとで各家をまわり、門松やしめ縄を集め、大人の人と一緒に飾り付けをし、火入れをしました。夕方の薄暗い空に勢いよく燃え上がる火に、持ち寄った書き初めを燃やし、それが高く上がると字が上手になるとか、もちを焼いて食べると一年間病気をしないと、それを信じてはしゃいだものです。火が消えたあ

とはその年の当番の家にみんなが集まり、みかんやもちを食べながら夜遅くまでトランプやいろはカルタ、すごろく、福笑い盛り上がりしました。トンドさんの他に、亥の子さん、天神さんなどの年中行事も、小学生から中学生までの子どもが活躍するお祭りでした。長老(祭りに詳しい村のおじいさん)から説明を受け、テキパキと指示を与える上級生のリーダーは、下級生にとつてまばゆい存在でした。このような祭りや年中行事は、古くから家族(身内)の絆を深め、大人と子ども、そして家庭と地域のふれあいの場でありました。この伝統文化であるお祭りや年中行事を、ふれあいのルネッサンス(14~16世紀ヨーロッパで起こった古典・古代の文化を復興しようとする歴史的な文化運動)として、できるだけオリジナリティなカタチで後世へ伝えたいものです。(人権教育推進員 安倍昌彦)

図書館に行こう！

(市民図書館 ☎47-1099)

『すべるむ・さびえんすの冒険』
小松左京
SFの巨匠の6短編集。ありそうない日常から奇想天外な結末へ、非現実から現実へ、エスプリの効いた構成。

『月の青空』
八束澄子:作
ささめやゆき:絵
動物園内の物語。「月」は人気者の道産子の馬だ。動物と人との関わり合いを描く。「小学校高学年〜中学生」

『すみ鬼にげた』
岩城範枝:作
松村公嗣:絵
唐招提寺の屋根を支えている「すみ鬼」は木彫りの邪鬼。それを逃がしてやる大工見習いの少年。「小学校高学年」

『達者でポックリ』
帯津良一
死の話は長らくタブー視されてきたが、これは「死を楽しみに生きる」視点で書かれている大活字本。

『南極がこわれる』
藤原幸一:写真・文
地球環境を視点においた写真家。汚れた南極、そこでしか生きられない動物の現状を写真と詩的文章で。

『南極がこわれる』
藤原幸一:写真・文
地球環境を視点においた写真家。汚れた南極、そこでしか生きられない動物の現状を写真と詩的文章で。

今月の新規・寄贈図書

- ◆三人暮らし(群像) ◇月華の銀橋(高任和夫) ◇のはなしに(伊集院光) ◇ちよいいな人々(荻原浩) ◇完全なる証(アーシャ・ガッセン) ◇図説 中国文化百華(石川九揚) ◇天皇家の執事(渡邊允) ◇NHK年鑑2009(NHK放送文化研究所) ◇あの時、バスは止まっていた(山下洋平) ほかに計362冊

さがいみなと文化財巡り

弓ヶ浜の地引き網絵②

鯛地引網が始まったのは慶長年間からといわれています。以来、弓ヶ浜には多くの網元が活躍してきました。中でも中野村の網元「都田文次郎」は、この地引網と弓ヶ浜の漁業を知り尽くした人物として知られています。偉丈夫で人情厚く、船上からの大きな声は浜中に響き渡り、後には漁業関係の要職に就き弓ヶ浜漁業振興に尽され、地元の人には「文おじ」と呼び尊敬していました。地引網への貢献は、大正九年、香川県の人から地引網に「ロクロ」を使うことを聞き、これを導入したことです。屈強な漁師でも引き網は大変な苦役でしたが、女子や子どもでも網を引く事ができるようになったのです。また、弓ヶ浜では「シビ」とも呼ぶ「マグロ」が地引網によって漁獲されています。特に昭和七年から十一年にかけて大漁が続く、その時の豪快な漁の模様が「市報さかいみなと」の「歴史散歩」でみえます。「当時は専用の網や漁具もなく、浜からマグロを発見すると



「まぐろ漁」 奉獻絵

(市史編さん室 小灘浩)

網で海岸まで追い込み、カギ(シビカキ)でマグロを引っかけてハンマーで頭を殴り、十人がかりで浜に引き揚げ、早速開腹、海で待つ買手の船に一本いくらで売った。(昭和五十七年八月号)

日御崎神社の「まぐる漁」絵図は、昭和十年旧五月、網主松本貞造氏が大漁を祝い奉獻したものです。漁師の臨場感を写す迫力ある絵で、作者は中野村の景山栄治です。景山は明治四十二年生まれで、米子中学卒業後東京の美術学校で修業し、結婚後軍属として満州に渡り従軍画家となりましたが、三十四歳の若さで満州にて病没しました。

また、漁師を描いた画家に竹内町出身の武良俊明がいます。日焼けた力感みなぎる姿を写した「船あげ二釣り」が残されています。武良は景山より一歳年上で、二人とも余子小学校を卒業していますが、若い時に見たマグロ漁から浜の漁師の逞しさを感じ取ったのでしょう。

2月7日(日)は市議会議員一般選挙の投票日です



投票時間は午前7時から午後8時

◇問合せ先 選挙管理委員会事務局 (☎47-1082)

お忘れなく！
国民健康保険税 8期
後期高齢者医療保険料 8期
の納期限は
3月1日(月)です。
・便利な口座振替をご利用ください。
・納期限内に納付がない場合、納期限後20日以内に督促状を発送します。